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VERBALE INCONTRO TRA FACOLTA’ DI AGRARIA E LE PARTI SOCIALI 
 
 

Il 20 aprile 2010 alle ore 16.00, presso l’Aula Magna della Facoltà di Agraria dell’Università 
degli Studi di Bari, si è svolto l’incontro con le parti sociali sul tema: Offerta formativa e domanda di 
formazione.  
Programma: 

• Introduzione ai lavori 
• Il progetto "International Joint Master Degree in Plant Medicine (IPM)" - Tempus IV prof. 

Enrico de Lillo - Referente del Progetto 
• Esigenze formative del territorio: interventi dei partecipanti 
• Risultati dell'indagine svolta dalla Facoltà 
• Discussione e conclusioni 
 
Moderatore dell’incontro: Ing. De Petro 

Elenco dei partecipanti: Prof. Savino V.N. (Preside della Facoltà di Agraria, Università degli 
Studi di Bari Aldo Moro), Prof. de Lillo E. (Facoltà di Agraria), Prof.ssa Pieragostini E. (Facoltà 
di Agraria), Prof. Marsico G. (Facoltà di Agraria), Dr.ssa Pollastro S. (Facoltà di Agraria), Dr. 
Bruno G. (Facoltà di Agraria), Prof. Caponio F. (Facoltà di Agraria), Prof. Gentile F. (Facoltà di 
Agraria); Dr. Mottola G. (imprenditore); Dr. D’Aprile F. (rappresentante Casa Artigiani); Sig. 
Barile G. (Presidente del Consorzio Pane DOP di Altamura); Dr. Abate A. (rappresentante 
Confagricoltura Puglia); Dr. Suavo Bulzis P. (rappresentante Coldiretti Puglia); Ing. Conversano 
P. (Direttore Confindustria Puglia); Dr. Petruzzi L. (vicepresidente CIA Puglia); Dr. Zema M. 
(CFA certificazione); Dr. Ninivaggi P. (Presidente dell’UGL Puglia); Dr. Guario A. 
(Osservatorio Regionale delle Malattie delle Piante di Bari). 

Assume la funzione di Segretario il prof. Enrico de Lillo. 
 
Il Preside ringrazia i convenuti, dà loro il benvenuto in Facoltà e spiega le ragioni di 

questo incontro con il territorio sottolineando che la qualificazione dell’offerta formativa 
deve necessariamente passare attraverso una partecipazione attiva degli attori istituzionali, 
professionali e degli operatori dei vari settori lavorativi che possono accogliere i nostri 
laureati. Il Preside osserva che tali funzioni devono essere assolte da un Comitato d’indirizzo 
da costituirsi tra le varie figure individuate e che vorranno aderire all’iniziativa. Tra l’altro, un 
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Comitato d’indirizzo è un organo richiesto ai fini della certificazione dei Corsi di Laurea, ma 
soprattutto deve essere attivamente coinvolto nella ristrutturazione e manutenzione dei Corsi 
di Laurea a cominciare fin da ora. 

All’intervento del Preside segue un video predisposto per la presentazione della Facoltà 
a scopo divulgativo riguardante l’offerta formativa disponibile per l’anno accademico 
2009/10 e per il 2010/11. 

Successivamente il prof. de Lillo illustra sinteticamente il progetto “International Joint 
Master Degree in Plant Medicine (IPM)", approvato nell’ambito del programma Europeo 
TEMPUS IV di cui l’Università di Bari è capofila e la Facoltà di Agraria ne è coordinatrice. Si 
tratta, nel dettaglio, di un progetto che coinvolge altre 11 Università dell’area balcanica, in 
particolare le relative Facoltà di Agraria, ed è relativo all’offerta formativa delle sedi coinvolte 
con l’obiettivo di armonizzare il corso di Medicina delle Piante/Protezione delle Piante delle 
varie sedi sia da un punto di vista di organizzazione didattica che di contenuti, oltre che di 
usufruire di moderni mezzi tecnologici e informatici per un insegnamento a distanza più 
proficuo ed efficiente. 

Al termine, viene aperta la discussione. 
Gli intervenuti hanno giudicato l'ipotesi formativa della Facoltà rispondente alle 

necessità del mercato del lavoro e, allo stesso tempo, hanno evidenziato l'esigenza di formare 
figure professionali in possesso di: maggiore preparazione pratica; maggiore cultura 
d'impresa; solida preparazione nel settore enologico; competenze relative al miglioramento 
qualitativo e quantitativo delle produzioni locali; competenze relative all'agricoltura dei paesi 
del bacino del mediterraneo; competenze integrate per la valorizzazione del territorio ed a 
sostegno del “made in Italy”; competenze relative agli aspetti eco-sostenibili del territorio; 
competenze relative al sistema globale della qualità. Hanno, inoltre, condiviso la necessità di 
costituire il Comitato d’Indirizzo e dichiarato la disponibilità a farne parte. 

Il Preside, in conclusione, riassume i risultati del questionario sottoposto dalla Facoltà a 
un campione rappresentativo dei suoi laureati. Sottolinea che i dati rilevino una certa 
contraddizione, ma che complessivamente sono concordi con gli interventi che si sono 
ripetuti nel presente incontro, soprattutto riguardo alla necessità di svolgere una maggiore 
attività pratica. 

La riunione termina alle ore 18.00 
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